"No descalifiquen la justicia por unos pocos"

Ruth M. Díaz, presidenta de la Corte Suprema de Justicia, dice que la relación con los otros poderes es armoniosa. "Hay que hacer un estudio de las falencias de la justicia".

POR MIGUEL ANDRÉ GARRIDO / COLPRENSA



No son pocos los retos que deberá asumir Ruth Marina Díaz, la primer mujer en presidir la Corte Suprema de Justicia: ella hace

parte de la Comisión Interinstitucional de la Rama Judicial, don-de se debaten los problemas y los planes de toda la rama. Además, tendrá que resolver los líos que tienen paralizado al sector desde el año pasado. Díaz asegura que nunca se ha sentido rechazada o discriminada por ser mujer, por el contrario resalta el respeto y el apoyo que ha recibido en su carrera

Usted llega a la Presidencia de la Corte en un momento muy álgido porque se habla de un paro judicial y de bajos salarios,

de un paro judicia y de bajos salarios, quié tiene para decirle a sus compañeros de rangos más bajos? Esto se ha solucionado en gran parte, porque ya los jueces han dialogado con el Gobierno y este está tratando de reconocerles sus derechos y pretensiones.

¿Qué consideraciones tiene sobre la po-lémica de las pensiones millonarias? Como juez debo respetar los fallos que

dar mi opinión al respecto, de acuerdo a la decisión que la Corte Constitucional pro-fiera cada persona que resulte afectada tendrá sus acciones constitucionales pertinentes para entablarlas.

¿Qué le incomoda de la justicia? ¿cree que sí hay justicia en Colombia?

Por supuesto que en Colombia hay justicia, lo que ocurre es que como en toda institución hay falencias y esas falencias hay que estudiarlas para solucionarlas.

Con la presencia de una mujer en la Pre-

Con la presencia de una mujer en la Presidencia de la Corte Suprema, ¿se está abriendo el panorama para que más mujeres lleguen a altas dignidades?
Pienso que en la Corte Suprema no ha habido discriminación para la mujer. Lo que ocurre es que la mujer en Colombia, desafortunadamente, solamente pudo ingresar a la universidad hasta el año 1933, y para llegar a la Corte hay que recorrer un largo llegar a la Corte hay que recorrer un largo camino de preparación, porque es el má-ximo organismo de justicia.

¿Con usted en la Presidencia, se le podría abrir el camino a las mujeres en la Corte? El camino está abierto. Durante el segundo semestre de 2010 y durante el 2011 fui pre-sidenta de la Comisión Nacional de Género de la rama judicial y siempre tratamos de inia tania fucicia y siempre tratamos de in-centivar a las mujeres para que día a día nos preparemos para ocupar las más altas dig-nidades, pero si miramos las estadísticas, la mujer colombiana es mayoría en las aulas universitarias.

De la reforma a la justicia que se hundió el año anterior, ¿cree que se debe seguir tramitando ese tema? La justicia debe informarse, es necesario

que se haga un estudio serio para de-terminar dónde están las falencias de cada situación; por supuesto, que es necesario



Ruth Marina Díaz, presidenta de la Corte Suprema de Jus ticia, fue escogida por la Sala Plena para asumir el cargo.

ombre: Ruth Marina Díaz. Nació en el Soco-rro, Santander. Profesión: docto-ra en derecho y ciencias políticas de la Universidad Santo Tomás de Aquino de Buca cialista en dere-cho de familia del Externado, en de-recho procesal y Administrativo de la Universidad Li-bre, especialista en derecho co-mercial y en de-recho mercantil rcantil en el aula iberoa mericana de España.

paña.
Trayectoria: En *
1978 se inició como juez de la República en Barichara, Santander.
Fue juez civil municipal del Socorro, juez penal
municipal de San
Cil, juez promiscuo de menores, cuo de menores entre otros.



que cuando se observe una falla, se produzca una reforma para solucionarla.

¿Cómo están las relaciones con los otros

¿Cómo están las relaciones con los otros poderes?

La Corte Suprema de Justicia es un organismo independiente, pero tiene las mejores relaciones con los otros órganos de poder porque con ellos se fortalece el Estado de Derecho. La Corte tiene unas relaciones armoniosas tanto con el Gobierno como con las demás Cortes.

¿Cómo ve la Rama Judicial frente al pre-

supuesto que le ha sido asignado? Es muy importante que se incremente para empezar a implementar el sistema oral y así lograr la celeridad en los procesos.

¿Qué significa para usted llegar a tan alta

Este es un gran honor para todo juez de la República. Es un reconocimiento a la mujer colombiana y a mí, que he dedicado toda mi vida a la justicia.

Cuál es su expectativa para el 2013? erdadera de la justicia.

cuál es esa imagen..

El trabajo abnegado de los jueces porque en realidad se han equivocado en descalificar la justicia por los errores de algunas pocas personas. Las personas no miran lo que hacen los demás jueces, la mayoría somos personas abnegadas, que amamos la justicia, que no reparamos en el tiempo que sea necesario trabajar y cumplir fielmente con los deberes que se nos imponen.

YA COLECCIONASTE SU MÚSICA, COLECCIONA SUVIDA airo Varela: Que todo el mundo te cante ENCUENTRE ESTE DOMINGO CON EL PAÍS, FASCÍCULO No. 2

Fiscalía ratifica la medida de aseguramiento contra Martínez

Alfredo Montenegro, abogado del exsenador del Valle, Juan Carlos Martínez, confirmó que el fiscal 24 de la Unidad Antinarcóticos Carlos Arturo Zárate ratificó la medida de aseguramiento impuesta a su defendido por sus

supuestos vínculos con el narcotráfico.

Montenegro afirmó que su defendido considera que "ya con la Fiscalía no tiene garantías y que por eso no va pelear más y que no va presentar ningún recurso ante la Fiscalía y que va esperar a que un juez le defina el proceso. Además, va presentar una denuncia internacional, porque es clara la persecución política". En julio del 2012, la Unidad de Fiscales de Interacción Marítima y Narco-tráfico dio a conocer la medida de aseguramiento, sin beneficio de excarcelación, pr

ramiento, sin beneficio de excarcelación, pro-ferida en contra del excongresista, quien pagó una condena por 'parapolítica! Armando Lugo, alias El Cabezón, exjefe del bloque Calima de las AUC, fue quien aseguró a la Fiscalía que conoció de tres reuniones del político con Ever Veloza, alias HH, en donde se cuadró el pago del impuesto para sacar droga a través del puerto de Buenaventura.